
 

 

 

 

第 5屆深水 區議會  

健康及安全社區工作小組  

第 14次會議紀要  

 

日期： 2018 年 6 月 7 日 (星期一 )  

時間：下午 4 時正  

地點：深水 區議會會議室  

出席者  

主席  

李詠民議員  

委員  

陳偉明議員，MH，JP 

林家輝議員，BBS，JP 

劉佩玉議員  

黃達東議員，MH，JP 

陳子欣女士  

張穎瑤女士  

張佩兒女士  

夏泳迦女士  

廖心萍女士  

黃文權先生  

余海娟女士  

許秀蘭女士代張銀弟女士  

列席者  

鄺潔文女士  深水埗民政事務處聯絡組主管 (中 )  

伍淑貞女士  衞生署註冊護士 (社區聯絡 )  

薛家樂先生  康樂及文化事務署深水埗區助理康樂事務經理 3 

廖靜嫻女士  社會福利署社會工作主任 (策劃及統籌 ) (深水埗區 )2  
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林興龍先生  勞工處一級職業安全主任  

梁家莉女士  美孚曼克頓之友社社區幹事  

梁淑萍女士  深水埔街坊福利事務促進會秘書  

鄧惠玲女士  深水埗區議會仁愛堂美孚鄰舍活動中心總主任  

陶開國先生  美孚曼克頓之友社主席  

秘書  

陳詠褀女士       深水 民政事務處行政助理 (區議會 )2  
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開會詞  

李詠民主席歡迎委員出席會議，並歡迎明愛醫院高級護士

長許秀蘭女士代替張銀弟女士出席是次會議；勞工處職業安全

主任林興龍先生接替已調任的彭子俊先生、明愛鄭承峰長者社

區中心 (深水埗 ) (鄭承峰中心 )督導主任張佩兒女士接替黎守文

先生，出席今後的會議。  

議程第 1項：通過第 13次會議紀要  

2. 工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

議程第 2項： 2018/2019年度區議會撥款活動計劃  

3. 李詠民主席表示，工作小組早前公開邀請區內團體申請

2018/2019年度區議會撥款，以舉辦有關「社區健康教育」、

「疾病預防及宣傳」或「建設健康安全社區」的活動。秘書處

在截止日期前收到共 13份撥款申請。他請申請機構介紹活動計

劃。  

4. 廖靜嫻女士介紹文件 3 /18。  

5. 劉佩玉議員建議主辦機構將計劃的資料發送給各委員，

讓委員協助將相關訊息傳遞給區內長者。  

6. 李詠民主席建議主辦機構與相關地區的議員協作推行計

劃。  

7. 廖靜嫻女士表示，會向推行計劃的同事反映以上意見。  

8. 梁淑萍女士介紹文件 4 /18。  

9. 陳子欣女士介紹文件 5 /18。  
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10. 李詠民主席表示，工作小組在上次會議同意邀請機構參

與籌辦職業安全健康局 (職安局 )的「職業安全健康推廣活動

2018」，其後收到 1份申請，向區議會及職安局各申請 $40,000

資助，他請申請機構介紹其活動計劃。  

11. 黃文權先生介紹文件 6 /18。  

12. 李詠民主席表示，文件 7 /18的撥款申請主辦機構西九龍環

保協會未有派代表出席會議，請委員參閱文件 7/18。  

13. 夏泳迦女士介紹文件 8 /18及 9 /18。  

14. 李詠民主席表示： ( i )「我識煮  你識食─社區低糖低鹽起

動計劃」上年度獲降低食物中鹽和糖委員會贊助，教導長者烹

煮低糖低鹽湯水，加強長者的健康意識； ( i i )區內部分長者受

痛症困擾，但沒有接受合適治療，「耆珍易寶 2」計劃安排中

醫治療及拉筋活動，有助舒緩居民的痛症問題。   

15. 陳子欣女士表示： ( i )贊同「耆珍易寶 2」計劃提供腳部檢

查，處理長者腳趾外翻及變形等問題； ( i i )查詢由哪方面的醫

師負責腳部檢查及檢測儀器提供的檢查服務。  

16. 劉佩玉議員支持以上兩個計劃，認為計劃有效宣傳健康

知識，建議主辦機構加強在舊樓區的宣傳。  

17. 李詠民主席表示，視乎場地租用情況，計劃擬在全區進

行宣傳。  

18. 廖心萍女士查詢「耆珍易寶 2」的拉筋班導師費單價比標

準開支高的原因。  

19. 李詠民主席表示，導師費的標準開支為聘請導師進行一

次性活動的標準，而非聘請專業導師的標準。  
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20. 夏泳迦女士回應表示： ( i )根據過往經驗及報價資料，拉

筋班導師為專業體適能導師，收費較高，而拉筋班的人數較

多，因此亦須聘請助教； ( i i )計劃進行的腳部檢查是足部及下

肢生物力學檢查，由康復治療診所的醫生負責。  

21. 陳子欣女士表示，根據過往經驗，物理治療師收費每小

時約為 800至 1 ,000元。  

22. 許 秀 蘭 女 士 表 示 ： ( i )腳 部 檢 查 多 由 足 部 治 療 師 負 責 ；   

( i i )計劃的參加人數眾多，建議增加活動紀念品 (鞋墊 )的數量。 

23. 李詠民主席表示，請主辦機構物色收費較低的醫師。由

於腳部檢查需時，建議主辦機構延長腳部檢查的服務時間及訂

造更多鞋墊。  

24. 張穎瑤女士介紹文件 10 /18至 12/18。  

25. 李詠民主席建議「齊齊量血壓 2018」計劃在美孚及美居

中心增設巡迴健康推廣站。  

26. 黃達東議員表示，深水埗區議會仁愛堂美孚鄰舍活動中

心 (仁愛堂鄰舍活動中心 )的戶外空間適合進行量血壓活動。若

有需要，他可協助主辦機構在美孚區內物色地方推行活動。  

27. 張穎瑤女士表示，機構在上年度籌辦活動時曾申請於美

孚新邨天橋底及萬事達廣場進行量血壓活動，但不獲批准。  

28. 林家輝議員表示，他可協助聯絡有關法團，提供地方進

行量血壓活動。  

29. 張穎瑤女士介紹文件 13 /18。  

30. 李詠民主席表示，建議主辦機構購買多 1部量血壓機及更

多量血壓機紙，並在深水埗西的地區中心增設健康檢查監控
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站，擴闊計劃的覆蓋地點。  

31. 張穎瑤女士表示，可以增購上述用品，但須修改申請撥

款額至 87 ,170元。  

32. 工作小組同意主辦機構修改申請撥款。  

33. 張佩兒女士介紹文件 14 /18。  

34. 梁家莉女士介紹文件 15 /18。  

35. 李詠民主席認為計劃內容豐富，能讓不同年齡群組的人

士參與，推廣健康訊息。他續表示在 3個活動主題當中，「疾

病預防及宣傳」及「建設健康安全社區」的撥款申請總額超出

原定預算，因此建議調撥分配。  

36. 工作小組通過上述建議。  

37. 李詠民主席請委員考慮通過有關撥款申請，並提醒委員

須根據《深水埗區議會常規》申報利益。  

文件 3 /18  

38. 工 作 小 組 通 過 由 社 會 福 利 署 深 水 埗 區 福 利 辦 事 處 主 辦

「幸福由『深』出發運動」的撥款申請，金額為 200 ,000元。  

文件 4 /18   

39. 工作小組通過由深水埔街坊福利事務促進會主辦「深水

埔‧深水情‧國際長者日」的撥款申請，金額為 300 ,000元。  

文件 5 /18   

40. 陳子欣女士申報利益，表明她是鄰舍輔導會深水埗康齡
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社區服務中心 (康齡中心 )的職員。  

41. 李詠民主席裁定，陳子欣女士是活動主辦機構的職員，

不可參與討論及表決，但可留在席上。  

42. 工作小組通過由康齡中心主辦「樂動好時光」的撥款申

請，金額為 180,000元。  

文件 6 /18  

43. 黃文權先生申報利益，表明他是活動主辦機構港九勞工

社團聯會的職員。  

44. 李詠民主席裁定，黃文權先生不可參與討論及表決，但

可留在席上。他續表示，自己於港九勞工社團聯會沒有擔任任

何職位，但在參選時與該團體有政治聯繫。  

45. 工作小組通過由港九勞工社團主辦「做個快樂都市人  飲

食運動要均衡」的撥款申請，金額為 40 ,000元。  

文件 7 /18  

46. 工作小組通過由西九龍環保協會主辦「身『深』健康嘉

年華 2018」的撥款申請，金額為 50 ,240元。  

文件 8 /18  

47. 夏泳迦女士申報利益，表明她是活動主辦機構南昌關愛

社的職員。  

48. 李詠民主席裁定，夏泳迦女士是活動主辦機構的職員，

不可參與討論及表決，但可留在席上。  

49. 工作小組通過由南昌關愛社主辦「我識煮  你識食－社區
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低糖低鹽起動計劃 2」的撥款申請，金額為 280 ,000元。  

文件 9 /18  

50. 李詠民主席表示，由於文件 9 /18由南昌關愛社提交，因此

文件 8 /18的裁決亦適用於這份申請，夏泳迦女士無需再作申

報。  

51. 工作小組通過由南昌關愛社主辦「耆珍易寶 2」的撥款申

請，金額為 470,000元。  

文件 10 /18  

52. 張穎瑤女士申報利益，表明她是主辦機構嗇色園主辦可

健耆英地區中心 (可健中心 )的職員。  

53. 陳子欣女士申報利益，表明她是合辦機構康齡中心的職

員。  

54. 許秀蘭女士申報利益，表明她是合辦機構明愛醫院的職

員。  

55. 廖心萍女士申報利益，表明她是合辦機構明愛醫院的職

員。  

56. 張佩兒女士申報利益，表明她是合辦機構鄭承峰中心的

職員。  

57. 陳偉明議員申報利益，表明他是合辦機構明愛醫院的管

治委員會委員。  

58. 李詠民主席裁定，以上委員不可參與討論及表決，但可

留在席上。  
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59. 工作小組通過由可健中心主辦「樂安『深』社區健康推

廣計劃 (2018)」的撥款申請，金額為 160,340元。  

文件 11 /18  

60. 李詠民主席表示，由於文件 11/18至 13/18的撥款申請的主

辦 /合辦機構與文件 10/18相同，因此文件 10 /18的裁決亦適用於

文件 11 /18至 13/18，剛才已申報的委員無需再作申報。  

61. 工作小組通過由可健中心主辦「  健 康 及 安 全 社 區 特 刊

(2018)」的撥款申請，金額為 80 ,000元。  

文件 12 /18  

62. 工作小組通過由可健中心主辦「齊齊量血壓 (2018)」的撥

款申請，金額為 274 ,721元。  

文件 13 /18  

63. 工作小組通過由可健中心主辦「齊齊量血壓—購買自動

量血壓機 (2018)」的撥款申請，金額為 87 ,170元 (當中包括增撥

的 12,150元，用以購買多 1部量血壓機及更多血壓機紙 )。  

文件 14 /18  

64. 張佩兒女士申報利益，表明她是主辦機構鄭承峰中心的

職員。  

65. 張穎瑤女士申報利益，表明她是合辦機構可健中心的職

員。  

66. 陳子欣女士申報利益，表明她是合辦機構康齡中心的職

員。  
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67. 許秀蘭女士申報利益，表明她是合辦機構明愛醫院的職

員。  

68. 廖心萍女士申報利益，表明她是合辦機構明愛醫院的職

員。  

69. 陳偉明議員申報利益，表明他是合辦機構明愛醫院的管

治委員會委員。  

70. 李詠民主席裁定，以上委員不可參與討論及表決，但可

留在席上。  

71. 工作小組通過由鄭承峰中心主辦「骨質疏鬆測檢活動計

劃 2018」的撥款申請，金額為 155 ,000元。  

文件 15 /18  

72. 工作小組通過由美孚曼克頓之友社主辦「美孚 50‧『美』

『荔』動人」的撥款申請，金額為 270 ,000元。  

議程第 3項：認證計劃跟進小組工作匯報  

73. 李詠民主席表示，認證計劃跟進小組於 2018年 4月 16日舉

行第 11次會議，會上職安局及委員對深水埗區的「社區安全手

冊」擬稿提出意見，委員同意整理有關數據後，再將擬稿交予

職安局考慮。  

74. 工作小組知悉有關認證計劃的進度匯報。  

議程第 4項：其他事項  

75. 李詠民主席表示，工作小組未有深水埗西的團體作為委

員，建議邀請仁愛堂鄰舍活動中心及美孚曼克頓之友社派代表

加入小組。他續請機構代表作出介紹。  
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76. 鄧惠玲女士表示，仁愛堂鄰舍活動中心於本年 4月正式對

外開放，主要提供文化、藝術、康體等活動，因此可協助工作

小組推行有關活動。  

77. 林家輝議員表示，希望仁愛堂鄰舍活動中心可提供場地

進行量血壓活動，並查詢其他團體可否租用中心場地。  

78. 鄧惠玲女士回應表示，中心的主要服務對象為小朋友、

青年人及成人，中心室內有 3  000呎，室外空間則有 6  000呎，

歡迎團體租用中心場地。  

79. 陶開國先生表示，美孚曼克頓之友社成立已 7年，約有    

2  700位會員，機構有定期舉辦活動及健康講座，提供有關骨

質疏鬆及量血壓等資訊。  

80. 工作小組通過邀請仁愛堂鄰舍活動中心及美孚曼克頓之

友社派代表加入工作小組。兩個團體亦同意派代表加入工作小

組。  

議程第 5項：下次會議日期  

81. 下 次會議 定於 2018年 7月 16日 (星期 一 )早上 10時 30分舉

行。  

82. 會議於下午 6時 10分結束。  

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2018 年 6 月  


